

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pengkajian yang telah penulis lakukan terkait nilai-nilai pendidikan akhlak dalam novel *Wigati* karya Khilma Anis. Maka, penulis menarik kesimpulan sesuai fokus penelitian, diantaranya hal yang perlu diketahui, dipahami, dan kemudian diamalkan dalam setiap diri manusia pada kehidupan, terutama peserta didik, yakni:

1. Novel *Wigati* banyak mengandung nilai-nilai pendidikan akhlak, yakni:

Pertama, akhlak baik kepada Allah Swt meliputi sikap beribadah kepada Allah, husnudzan, syukur, ikhlas, dan tawakal. *Kedua*, akhlak baik kepada sesama (manusia) meliputi sikap saling tanggung jawab, taat kepada orang tua dan guru, saling memaafkan, saling tolong menolong, saling menepati janji dan amanah, menegakkan keadilan atau persikap adil.

2. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam *Wigati* memiliki relevansi dalam pendidikan Islam di era sekarang. Dalam Islam, pendidikan sama-sama mengarah pada penanaman kepribadian peserta didik untuk membentuk generasi muda yang berakhlak mulia, khususnya di tengah era gencarnya persaingan. Selain itu landasan yang digunakan pendidikan Islam sama-sama bersumber dari Al-Quran, Hadits, dan ijtihad para ulama muslim (Ijma dan Qiyas). Tujuan pendidikan agama Islam sama-sama membimbing dan membangun budi

pekerti dan akhlak manusia sesuai norma-norma yang ditetapkan oleh Allah Swt. Adapun novel merupakan karya sastra yang dapat dijadikan referensi dalam membantu proses pembelajaran terkait penanaman nilai-nilai pendidikan akhlak atau pendidikan Islam di era sekarang, karena di dalamnya terdapat nilai-nilai pendidikan yang bermanfaat bagi pembacanya.

B. SARAN

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan yang telah penulis uraikan sebelumnya, terkait nilai-nilai pendidikan akhlak yang terkandung dalam novel *Wigati*. Penulis memberikn saran yang diharapkan dapat membantu upaya mengembangkan konsep pendidikan Islam di Indonesia, yakni:

1. Kepada orang tua, diharapkan dapat membimbing dan mengarahkan putra-putrinya terutama dalam penanaman nilai-nilai pendidikan akhlak terutama akhlak kepada Allah Swt, diri sendiri, dan sesama manusia. Karena orang tua merupakan madrasan utama yang menangani keberlangsungan tumbuh kembang anak, untuk itu dukungan orang tua dalam proses penanaman akhlak yang baik sangat besar pengaruhnya.
2. Kepada pendidik, supaya dapat memberikan contoh dan teladan yang baik dalam menanamkan nilai-nilai pendidikan akhlak bagi peserta didik. Hendaknya menjadikan novel *Wigati* sebagai referensi materi pembelajaran baik kegiatan belajar di institusi pendidikan, lingkungan

keluarga, bahkan masyarakat supaya dapat diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari.

3. Kepada masyarakat, supaya menjadikan contoh dan teladan yang baik mengenai nilai-nilai akhlak dalam bersosialisasi di lingkungan masyarakat.
4. Bagi peneliti selanjutnya, kajian dalam penelitian nilai-nilai pendidikan akhlak dalam novel ini belum dikatakan sempurna, mengingat keterbatasan pengetahuan, serata ketajaman terkait analisis yang penulis lakukan. Maka, besar harapan penulis supaya peneliti-peneliti selanjutnya dapat menyempurnakan serta pengkajian ulang terkait hasil kajian yang telah penulis lakukan.

C. KATA PENUTUP

Alhamdulillahirobbil ‘alamin, dengan mengucap syukur kepada Allah Swt atas segala limpahan Rahmat dan Karunia yang telah diberikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Analisis Nilai-nilai Pendidikan Akhlak dalam Novel Wigati Karya Khilma Anis*”. Dan tidak lupa sholawat salam semoga senantiasa tercurahkan kepada revolusioner *akbar* kita Nabi Muhammad saw beserta keluarga, sahabat dan para pengikutnya. Berkat pertolongan-Nya saya dapat mengerjakan skripsi dengan lancar sebagai tugas akhir yang menjadikan syarat kelulusan di kampus IAINU Kebumen. Dan penulis mengucapkan terima kasih kepada dosen pembimbing yaitu Dr. Atim Rinawati, M.Pd yang senantiasa sabar

dan memberikan kesempatan waktunya untuk membimbing penulis sekaligus memberikan arahan dan nasihat yang begitu berharga bagi penulis.

Kesempurnaan hanya milik Allah Swt, begitupun skripsi yang penulis buat yang masih jauh dari kata sempurna. Untuk itu penulis sangat mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari para pembaca supaya kedepannya dapat dijadikan bahan evaluasi bagi penulis untuk lebih baik dalam belajar memperbaiki tulisan. Harapan penulis, semoga skripsi ini dapat bermanfaat terutama bagi penulis serta seluruh pembaca dan kalangan dunia pendidikan. Semoga Allah Swt senantiasa memberikan langkah terbaik dan menghitungnya sebagai nilai ibadah serta meridhloi segala bentuk kebaikan dalam diri kita semua.